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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 2. Sitzung des Ausschusses für  

Landwirtschaft, Grünanlagen, Umwelt und Energie 

am 14.03.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:   18:15 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Volker Carstens  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Irene Becker  
Beigeordneter  Herr Hermann Bergmann Vertretung für Herrn 

Lothar Cordts 
   Herr Gerhard Eimer Vertr. für Henning Cordes 
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Beigeordnete  Frau Dagmar Kühnast  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Bauingenieurin  Frau Gabriella Behrens  
Verw.-Ang.  Herr Michael Drews  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Gäste 
ExxonMobil  Herr Nack zu TOP 5 
ExxonMobil  Frau Davies zu TOP 5 
PFI Planungsgemeinschaft  Herr Dietz zu TOP 6 
PFI Planungsgemeinschaft  Herr Kreuzkamp zu TOP 6 
Landschaftswart  Herr Herbert Meyer fehlt entschuldigt  

 

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 4 Personen 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
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  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.12.2016 
  5 Ausstieg aus der Lagerstättenwasserverpressung 
056-2017 6 Vorstellung der Planung - Zentrale Schmutzwasserentsorgung 

Wehnsen 
026-2017 7 Vorschlag zur Neubestellung der Landschaftswarte zum 01.07.2017 
050-2017 8 Neugestaltung der Rabatten in Visselhövede 
029-2017 9 Sanierung der Straßenbeleuchtung im Stadtgebiet 
057-2017 10 Nds. Landvolk, Kreisverband Rotenburg-Verden e.V.   - Antrag auf 

Aufbringung von Logos auf Wirtschaftswegen 
  11 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  12 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  13 Nächste Sitzung geplant: Dienstag, 15.08.2017, 16 Uhr 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr H. Carstens eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
3. Einwohnerfragestunde 
-keine- 
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.12.2016 
Die Niederschrift vom 06.12.2016 wird einstimmig genehmigt. 
 
5. Ausstieg aus der Lagerstättenwasserverpressung 
Herr Nack, Leiter der Abteilung Unternehmenskommunikation bei ExxonMobil, bedankt sich 
für die Einladung und stellt dem Ausschuss den finalen Zeitablauf des Ausstieges aus der 
Lagerstättenwasserverpressung in der Gilkenheide vor.  

1. 01.05.2017 Beendigung der Bohrungen, 
2. Bis zum Frühjahr 2018 vorbereitende Arbeiten zur kompletten Verfüllung, 
3. Bis Ende 2019 wird der gesamte Platz geräumt sein, zurückgebaut und rekultiviert. 

Nach Fragen aus dem Ausschuss ergibt sich folgendes Bild: 
Die Art der Verfüllung der Leitungen und Rohre richtet sich nach der Geologie der Bohrung, 
dieser Verfüllung muss das Bergbauamt zustimmen. Die Rohre werden in 2m Tiefe gekappt 
und katastermäßig erfasst und eingetragen als „verfüllte Bohrung“. Die Haftung bleibt bei 
ExxonMobil. Nach Abschluss des gesamten Verfahrens geht die Zuständigkeit des Grund-
stückes wieder an den Landkreis zurück. Auf dem Gelände Gilkenheide wird die Anlage 
demontiert, und die Betondecke aufgebrochen und nach umfangreichen Messungen als 
unbelastetes Gelände an den Besitzer zurückgegeben und für forstwirtschaftliche Nutzung 
rekultiviert. Frau Davies wies daraufhin, dass es während dieser Zeit des Rückbaus zu 
vermehrten Aktivitäten kommen wird. Herr Nack sicherte zu, dass die Stadt Visselhövede 
über den weiteren Verlauf informiert wird und bietet Ortstermine an. 
Auf Nachfrage nach den bekannt gewordenen Quecksilberbelastungen der Förderstelle 
Söhlingen Z3 erklärt Herr Nack, dass dort ein Gutachter beauftragt wurde und ein Untersu-
chungskonzept für den durchlässigen Ablauf eines Rückhaltebeckens in Auftrag gegeben 
wurde. Sobald Ergebnisse vorliegen, werden diese der Stadt und auch den umliegenden 
Flächennutzern zur Verfügung gestellt. 
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056-2017 
6. Vorstellung der Planung - Zentrale Schmutzwasserentsorgung Wehnsen 
Herr Dietz (PFI Planungsgemeinschaft) stellt die Planungen der zentralen Schmutzwasser-
entsorgung für Wehnsen vor. Dies betrifft Neu-Wehnsen, Paterbusch und Heidfeld, Wehn-
sen wird weiterhin durch Kleinkläranlagen versorgt. Baubeginn ist Sommer 2017 und die 
Fertigstellung ist zum Frühjahr 2018 geplant. Auf Rückfrage von Herr V. Carstens nach der 
Lebensdauer der Pumpen erklärt Herr Dietz, dass diese nahezu wartungsfrei liefen und 
dass die Wartung in der Zuständigkeit der Stadt liege. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Planung zum Ausbau der zentralen Schmutzwasserversorgung in 

Wehnsen (Neu-Wehnsen, Paterbusch und Heidfeld) wird zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
026-2017 
7. Vorschlag zur Neubestellung der Landschaftswarte zum 01.07.2017 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Herr Herbert Meyer soll dem Landkreis Rotenburg (Wümme) erneut als 

Kandidat für die ehrenamtliche Besetzung des Landschaftswartes für 
die Stadt Visselhövede vorgeschlagen werden. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
050-2017 
8. Neugestaltung der Rabatten in Visselhövede 
Frau Behrens erläutert die Sitzungsvorlage und betont, wie wichtig die Neugestaltung der 
Rabatten für die Aufwertung des Stadtbildes sei. Da man jetzt im Bauhof in der glücklichen 
Lage sei, einen ausgebildeten Gärtner zu beschäftigen, wird die Gestaltung fachkundig 
ausgeführt und begleitet. Auch der Umstand, dass sich mehr als 50 % der angeschriebenen 
Bürger für eine Patenschaft entschieden haben, zeigt, wie wichtig diese Maßnahme sei. Die 
scheinbar hohen Kosten (20 €/m²) erklären sich durch die komplette Aufnahme des vorhan-

denen Bodens und der Einbringung von Splitt. Nach anfänglichen Vorbehalten unterstreicht 
Herr Bergmann noch einmal die wichtige Außenwirkung. Der Ausschuss fasst folgenden 
Beschluss:  
 Dem Vorschlag der Verwaltung zur Neugestaltung der Rabatten in Vis-

selhövede wird entsprochen. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
029-2017 
9. Sanierung der Straßenbeleuchtung im Stadtgebiet 
Frau Behrens erläutert kurz den Sachverhalt und betont, dass Straßenunterhaltungs-
maßnahmen Gemeindesache seien. Sie weist auch darauf hin, dass veraltete Lampen Ge-
fahrenpotential bergen. Nach einer Modernisierung würde der hohe Aufwand an stadteige-
nen Arbeitsstunden für Reparatur und Unterhalt wegfallen. Herr Gerken fragt nach mögli-
chen Beteiligungen von Netzbetreibern. Herr Goebel antwortet darauf, dass Gespräche 
diesbezüglich geführt werden. 
Desweiteren bittet Herr Gerken für die nächste Ausschusssitzung um Ergänzungen hin-
sichtlich der anfallenden jährlichen Instandhaltungskosten. Dieser Auftrag geht an die Stadt-
verwaltung. Der Ausschuss vertagt die Angelegenheit bis in die nächste Fachausschuss-
Sitzung. 
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057-2017 
10. Nds. Landvolk, Kreisverband Rotenburg-Verden e.V.   - Antrag auf Aufbringung 
von Logos auf Wirtschaftswegen 
Der Ausschuss sieht keinen Bedarf an der Anbringung eines Logos auf Wirtschaftswegen. 
 
 Der Antrag des Nds. Landvolkes auf Aufbringung eines Logos auf 

Wirtschaftswegen wird zugestimmt. 
 

Ja 0  Nein 5  Enthaltung 2   
  
11. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei Bedarf) 
Frau Behrens berichtet über den Stand der Straßensanierung „ Im Winkel“. 
Herr Köhnken stellt kurz den Trassenverlauf Südlink anhand einer Karte vor und gibt einige 
Informationen .zum Thema. 
Herr Köhnken informiert über die Umwandlung des FFH Gebietes „Rotes Moor“ in ein Na-
turschutzgebiet bis Ende 2017. Er erwartet eine große Akzeptanz der Anlieger. 
Herr V. Carstens fragt nach der Gestaltung des Kreisels. Frau Behrens antwortet darauf, 
dass eine provisorische Neugestaltung vorgesehen ist in Form einer bunten Blumenwiese. 
 
12. Einwohnerfragestunde 
-keine- 
 
13. Nächste Sitzung geplant: Dienstag, 15.08.2017, 16 Uhr 
Die nächste Sitzung wird am 20.06.2017 um 16.00 Uhr stattfinden. 
Herr H. Carstens schließt die öffentliche Sitzung um 18:00 Uhr. 
 
  
 
 
 

Heinz-Friedrich Carstens 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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